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Aos dezesseis dias de outubro de 2023, realizou-se a 94ª Reunião Ordinária da Comissão de
Ensino da Pós-Graduação em História da Arte da Universidade Federal de São Paulo, sob a
Presidência da Profa Dra. Carolin O. Ferreira, coordenadora do PPG HA, e com o
comparecimento dos Professores Doutores: Ana Hoffmann, Manoela Rossine  Rufinoni, Marina
Soler Jorge, Flávia Tatsch, Cássio Fernandes, Elaine Cris na Dias, Ilana Seltzer Goldstein, Le cia
Squeff, Angela Brandão, Michiko Okano, Virginia Gil, Pedro Arantes, André Tavares, Yanet
Aguilera, Vinicius Spricigo e a representante discente Karina Almeida. Os Professores Marta
Jardim, Osvaldo Filho e Jens Baumgarten jus ficaram a ausência. A Presidente inicia os trabalhos
solicitando inclusão dos pontos de pauta referentes à mudança de orientação da aluna Vivian
Catarina Dias e ao exame de proficiência do Processo Sele vo. Com aprovação do Colegiado,
estes se tornaram ponto de pauta da presente reunião ordinária. Foi explicado que os alunos
devem enviar solicitações de inclusão de ponto de pauta para a Representante discente tular,
na ausência desta, o pedido deve ser encaminhado ao suplente. Foi sugerido acolher
assolicitações dos alunos para es mular a par cipação dos mesmos. A representante Karina
propôs organizar essa par cipação, informando no grupo sobre a reunião para verificar quem
tem interesse em trazer uma pauta. Inf ormes: Verba PROAP. A coordenação recebeu um e-
mail da Direção Administra va informando que a verba precisa ser usada até o dia 31/10. A
Profa. Marina explica que o O Prof. Bruno Comparato, Diretor Acadêmico, falou que há dinheiro
sobrando e sugeriu uso para evitar que seja devolvido. A Profa. Carolin vai verificar com a
Direção Acadêmica e Administra va se é possível u lizar mais verba e dará um retorno a todos.
Se não for possível, será man do o que foi acordado inicialmente. conse – A Profa Carolin
par cipou do fórum e informa que é necessário que o Programa faça uma autoavaliação para
ter clareza sobre a sua vocação. Além disso, aponta o um desequilíbrio na distribuição dos
docentes nas linhas de pesquisa, questão preciso de rever, ressaltando que o Programa é
avaliado como um todo. O Professor Pedro sugere fazer um diagnós co do Programa. Ressalta
que é importante ter um momento de diagnós co antes de iniciar propostas. Conselho da
Pró-Reitoria – 1 - Prêmio de Excelência – Informa que a premiação será realizada no dia 29 de
novembro. Os indicados também receberão um cer ficado. 2 - Foi Criada uma secretaria para
equidade de gênero. 3 - Instrução Normativa - Bolsa para quem exerce atividade remunerada -
será falado no ponto referente à bolsa. A coordenadora dianta que o processo vai tramitar via
S EI. Pauta. 1 – Aprovação da Ata da 93ª RO 18.09.23. Aprovada por unanimidade. 2
Comissão Bolsas – A Profa Carolin apresentou a proposta de edital, com os critérios atribuídos
para seleção. Foram sugeridas alterações pontuais. O edital será refeito, de acordo com o que
foi sugerido na reunião, será apresentado novamente para a Comissão de Bolsas e
apresentado na próxima reunião da CEPG . Também na próxima reunião será decido sobre a
bolsa que ficará disponível a par r de janeiro - Aprovado por unanimidade. 3. Convalidação
de Disciplinas. Foi aprovada por unanimidade a solicitação de convalidação de disciplina do
aluno Lucas Pietra. 4. Pedido de Def esa – Aprovado por unanimidade o pedido de defesa do
aluno Leonardo Almeida, orientando da Profa Angela Brandão. 5 - Uso de Logo do PPG HA –
Aprovado por unanimidade o pedido da aluna Laís Amorim. 6 – Pedido de Qualificação  –
Foram aprovadas as solicitações dos alunos Ilma Guideroli, DO, oerientanda da Profa Yanet de
Matos; Laura Silva, ME, orientanda da Profa Elaine Dias; Natália Almeida, DO, orientanda da
Profa Le cia Squeff; Paulo da Cruz, DO, orientando da Profa Flávia Tatsch; Stafanie Ramos, ME,
orientanda da Profa Elaine Dias; Talita Pereira, ME, orientanda do Prof. Vinícius Spricigo. 7 -
Língua adicional Exame de Proficiência – Foi explicado que um dos candidatos par cipantes
do Processo Sele vo ao DO não indicou a segunda língua estrangeira para a prova de
proficiência. A proficiência em Espanhol do ME poderá ser convalidada, mas deverá indicar
outra para ingresso no DO, pois o Regimento Interno do PPG HA exige proficiência em dois
idiomas para ingresso no doutorado. A CEPG indica o idioma inglês. Além disso, foi explicado
que no caso de reingresso pode ser convalidado exame de proficiência que já consta no
histórico. 8 - Matriz Curricular – Carolin apresenta a seguinte proposta de mudança: o(a)
discente deverá preencher os seguintes requisitos: I. Ter totalizado o número mínimo de 25
(vinte e cinco) créditos para o Mestrado e o número mínimo de 50 (cinquenta) créditos para o
Doutorado, conforme os critérios: 1. - 8 (oito) créditos em disciplinas obrigatórias (Seminário de
Estudos Avançados em História da Arte/DO para o doutorado; Seminário de Pesquisa em
História da Arte para o mestrado, e Seminário de Linha de Pesquisa – Tutoria com o Orientador
para o mestrado e doutorado); 2. 08 (oito) créditos em disciplinas ele vas (Tópicos Especiais
em História da Arte) para os(as) discentes de Mestrado e 04 (quarto) créditos para os(as)
discentes de Doutorado; 3. 04 (quatro) créditos em a vidades complementares para o
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Mestrado e 05 (cinco) para o Doutorado; 4. 5 (cinco) créditos em a vidades de redação da
dissertação para o mestrado e 08 (oito) para o Doutorado; 5. 25 (vinte e cinco) créditos ob dos
no mestrado computados para o tulo de Doutor. Aprovado por unanimidade. 9 - Mudança
de orientador Vivian – Foi explicado que a aluna solicitou mudança de orientador, mas não
indicou o nome de outro docente para orientação. Os membros decidiram que será necessário
que a aluna Vivian Catarina envie seu projeto e um resumo do andamento da pesquisa para
que os membros da CEPG possam conhecer e ver se algum/a docente tem a exper se para
poder acolher sua pesquisa. 10 - Alteração das linhas de pesquisa do PPG HA – Será
solicitada uma reunião extraordinária para falar sobre as linhas de pesquisa. A Profa Carolin
sugere 06 de novembro para uma reunião extraordinária para fazer autoavaliação. Sem mais a
acrescentar, informo que a reunião foi encerrada às 13h22, da qual, para constar, eu, Rute
Dourado Lopes, lavrei a Ata que lida e aprovada, vai assinada eletronicamente.

Documento assinado eletronicamente por Rut e Dourado Lopes, Assist ent e em
Administ ração, em 18/12/2023, às 17:16, conforme horário oficial de Brasília, com
fundamento no art. 6º, § 1º, do Decreto nº 8.539, de 8 de outubro de 2015.

A autenticidade deste documento pode ser conferida clicando aqui, ou pelo endereço:
"https://sei.unifesp.br/sei/controlador_externo.php?
acao=documento_conferir&id_orgao_acesso_externo=0" informando o código verificador
1962860  e o código CRC F9E59C83.

Referência: Processo nº 23089.014437/2021-36 SEI nº 1962860
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